

Una plataforma para la investigación y la lucha contra las enfermedades transmitidas por vectores

La Escuela de Salud Pública, de la Facultad de Ciencias de la Salud-UASD, inauguró un laboratorio de Entomología Médica, cuyo objetivo es servir de plataforma en la formación de recursos humanos calificados en el control de vectores y vigilancia epidemiológica, fortaleciendo así la capacidad académica para la enseñanza y la investigación, y poniendo de manifiesto el compromiso de la UASD con el país.



El doctor Wilson Mejía, jefe de las autoridades de la FOS, y otros invitados, realiza el corte de cinta

Esta iniciativa forma parte del esfuerzo conjunto realizado por la Escuela de Salud Pública y el Ministerio de Salud, con el apoyo de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y el Centro de Control y Prevención de Enfermedades (CDC).

Escuela de Salud Pública-UASD inaugura Laboratorio de Entomología Médica

Escrito por Rafael Paez

Jueves 15 de Febrero de 2018 10:03 -

El doctor Wilson Mejía, decano de la Facultad de Ciencias de la Salud (FCS), quien tuvo a cargo las palabras centrales de la actividad, fue enfático al señalar que el cambio climático es sin lugar a dudas el principal reto al que se enfrenta hoy la humanidad; y en ese sentido, manifestó que la Organización Mundial de la Salud ha advertido que como consecuencia de esto la salud de millones de personas podría verse amenazada por el aumento de la malaria, el dengue, el zika, chikungunya, la desnutrición y las enfermedades transmitidas por agua contaminada.

Mejía señaló que en el campo de la salud, los registros del Ministerio de Salud Pública muestran un avance considerable en la morbilidad por dengue, así como la aparición de las epidemias de chikungunya y zika, enfermedades vectoriales transmitidas por mosquitos.



Integrantes de la mesa de honor de la actividad.

Expresó que la creación del laboratorio de Entomología Médica se complementa con otras acciones de tipo académica, como lo es el desarrollo de un diplomado en Entomología y Control de Vectores que se imparte en la actualidad, con la participación de 31 técnicos provenientes en su mayoría de los servicios de las direcciones provinciales de salud.

El funcionario universitario agradeció al Ministerio de Salud, a la USAID, OPS y al CDC la colaboración prestada y su disposición para hacer posible la creación del laboratorio inaugurado, lo cual contribuirá a mejorar los conocimientos sobre el comportamiento epidemiológico de las enfermedades causadas por vectores.



Los doctores Wilson Mejía y Escarle Peña en sus respectivas

En tanto que, la doctora Escarle Peña, directora de la Escuela de Salud Pública, dijo que como parte de su misión social, la Universidad Autónoma de Santo Domingo estructura toda una respuesta para acompañar los esfuerzos encaminados a combatir las enfermedades transmitidas por vectores, e indicó que la creación del nuevo laboratorio es parte de esa iniciativa.

El laboratorio, ubicado en el edificio del antiguo Marión, lleva el nombre de “*Gavino Gúzmán Contreras*”, entomólogo del Centro Nacional para el Control de las Enfermedades Tropicales (CENCET), quien fue propulsor del proyecto y quien ha dedicado largos años de su vida y carrera profesional a la investigación y lucha contra las enfermedades tropicales.

El acto inaugural fue encabezado, además, por la doctora Rosel Fernández, vicedecana FCS; Ramón Desangles Flores, decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales; Mary Almánzar, directora general de Postgrado de la UASD; Ramón Peralta, encargado de la Dirección General de Planificación y Desarrollo Institucional-UASD; Flor Montes de Oca y Erodita de Jesús, directoras de las escuelas de Odontología y Farmacia, respectivamente; Elizabeth Conklin y Patricio Murgueytio, en representación de la USAID; Hans Salas, asesor de la OPS en el país; Keyla Ureña, en representación del CDC; y Nancy Marchena, representando al doctor César Mella por el Instituto Dominicano de Seguros Sociales.

Escuela de Salud Pública-UASD inaugura Laboratorio de Entomología Médica

Escrito por Rafael Paez

Jueves 15 de Febrero de 2018 10:03 -



Público que asistió al acto de inauguración.



Personal técnico da explicaciones a las autoridades y presentes sobre las operaciones del laboratorio.

Escuela de Salud Pública-UASD inaugura Laboratorio de Entomología Médica

Escrito por Rafael Paez

Jueves 15 de Febrero de 2018 10:03 -



En camisa blanca junto a las autoridades de Salud Pública, Garino Guzmán, con